











primitif, mitos merupakan suatu sejarah suci yang terjadi pada waktu permulaan yang menyingkap tentang aktivitas supranatural hingga kini.<sup>11</sup>

Menurut Eliade, mitos adalah tindakan dewa atau peristiwa luar biasa yang membawa kita kembali ke awal dari segala sesuatu. Mitos merupakan salah satu dari tiga bentuk ekspresi keagamaan yaitu, ucapan sakral, tindakan sakral dan tempat sakral. Mitos berfungsi untuk mengisahkan suatu sejarah yang sakral, menceritakan suatu peristiwa yang terjadi dalam waktu primordial atau waktu awal.

Untuk menggambarkan hakikat yang sakral dapat ditemukan dalam simbol atau mitos. Mitos adalah simbol dalam bentuk yang sedikit lebih *complicated*, yaitu mitos adalah simbol yang diletakkan dalam bentuk cerita. Sehingga mitos bukan hanya suatu gambaran atau tanda, ia adalah serangkaian gambaran yang dikemukakan dalam bentuk cerita yang mengandung pesan.<sup>12</sup>

Manusia bisa mengetahui yang sakral, melalui simbol. Simbol merupakan suatu cara untuk dapat sampai pada pengenalan akan yang sakral dan yang transenden. Simbol mengambil bagian dalam sifat sakral dan kemudian dipandang sebagai suatu unsur yang sakral dalam seluruh konsepsi tentang alam semesta.

---

<sup>11</sup>Wiwik Setiyani, *Bahan Ajar Studi Praktek Keagamaan* (Yogyakarta: Interpena, 2014), 175.

<sup>12</sup>Mansyuri, “*Revivalisme Agama: Sebuah Telaah Fenomenologi Tentang Kekerasa Agama Bernuansa Agama Dari Tinjauan Mircea Eliade Dalam The Myth Of The Etrnal Return*” (Tesis tidak diterbitkan, Program Studi Filsafat Fakultas Ilmu Pengetahuan Budaya Universitas Indonesia, 2011), 31.









### C. Teori Mircea Eliade

Menurut Mircea Eliade, semua benda bisa saja menjadi sakral karena adanya suatu proses yang disebut dengan proses hierophany. Proses hierophany itulah yang membuat seseorang merasa bahwa dirinya telah tersentuh dengan sesuatu nir-duniawi yang kemudian dia merasa bahwa memiliki suatu pengalaman yang luar biasa dan mengangungkan.

Dari proses itulah semua benda yang bersifat profan bisa saja berubah menjadi sakral. Pengalaman keagamaan seseorang mampu memperkuat keyakinan seseorang terhadap agamanya, pengalaman itu akan menjadi landasan bahwa apa yang dilakukan merupakan hal yang benar.

Teori profane dan sakral itu memunculkan suatu teori baru yaitu teori simbol. Dari pengalaman terhadap benda sacral tadi menjadikan suatu benda itu dibuat simbol dan dianggap sangat sakral dan menimbulkan mitos.

Disini Lembu yang dianggap suci bagi umat Hindu sebenarnya sama dengan lembu pada umumnya. Namun karena adanya perasaan kagum terhadap lembu itulah yang membuat umat Hindu menghormati dan berpantang untuk mengkonsumsi daging lembu. Berdasar teori Mircea Eliade diatas, lembu dianggap suci bukan dari lembu tersebut yang merupakan tanda dari kesakralan, tetapi dari berbagai sikap dan perasaan manusia yang memperkuat kesakralan lembu tersebut.

Bagi umat Hindu percaya bahwa di dalam diri lembu bersemayam tiga puluh tiga dewa yang menjaga alam semesta ini. Mereka percaya bahwa lembu merupakan sebuah simbol dari alam semesta yang harus dijaga dan dihormati,

